
さいたま市議会議員
（西区選出） 金井康博

市政レポート ～第９号～

かない やすひろ

（１） 令和２年５月

新型コロナウイルスの発生で緊急事態宣言が発令されるなど皆様の生活も

大きく変わっていると思います。皆様から頂いている要望等を市へ届けてい

きたいと思います。さいたま市の経済的支援策など日々変わってきておりま

す。常に最新の情報をご確認ください。さいたま市に関して経済対策など含

めた新型コロナウイルス関連情報はさいたま市のホームページからご確認できます。

地権者様のご協力で道路拡幅へ

車道幅が4.5ｍしかなかったため、車のすれ違いが難しい状態でありました。地権者様のご理解
をいただき、道路用地として幅約1.5ｍを寄附していただいたことで道路拡幅することができまし
た。これにより車のすれ違いが容易となり接触事故等の起こるリスクが減ることとなるでしょう。

施工前 施工後

GoogleMapより

道路が約1.5m拡幅されました

地権者様のご協力により

令和２年度大型イベントの中止について
新型コロナウィルス感染拡大防止のため、下記イベントが中止となりました。

・さいたま市花火大会
(大和田公園会場、東浦和大間木公園会場、岩槻文化公園会場)

・大宮夏祭り
(⻄⼝夏祭り、第33回スパークカーニバル、2020中山道まつり、第50回指扇まつり大会)



さいたま市議会 令和２年２月定例会

にて代表質問を行いました。

2月4日から3月19日まで開催された2月定例会において会派を代表

して代表質問を行いました。さいたま市の人口は年々増加傾向にあり5月1日現在で約132

万人を超えました。その一方で、市街化調整区域にある学校周辺は少子化が進み、人口減

少傾向です。これに対し私からの提案をし、市の考え方などを質問いたしました。

●児童数の少ない学校における様々な課題について

（２）令和２年５月

【金井康博質問】【金井康博質問】【金井康博質問】【金井康博質問】

さいたま市内に小学校は104校ある。学校規模の見通しクラス替えのできない学年がある学校が2019

年度には12校、2025年度には16校に増えてしまう。児童数の少ない学校では友達が少ない、PTAの運営

が難しい、運動会の競技数や種目が限られる、クラブ活動の選択範囲が少ないなど課題がある。市の

考えは。

【【【【細田教育長答弁】細田教育長答弁】細田教育長答弁】細田教育長答弁】

義務教育学校の設置を考えている。保護者、地域住民の皆様と義務教育学校の設置を含め地域の実

情に応じた今後の学校の在り方について議論を重ね、児童数の少ない小学校の課題の解消を進める。

※「義務教育学校」とは…義務教育である小学校課程から中学校課程までを一貫して行う学校のこと。

●小学校を中心に市街化を進める案について
【金井康博質問】【金井康博質問】【金井康博質問】【金井康博質問】

通学区域に市街化調整区域が入っている学校は、人口減少傾向にあり児童数も減少している。小学

校を中心に半径１kmの地域を市街化にすることで、もともと人が住んでいて公共施設もあることから

公共施設マネジメント計画に影響がなく人口減少を食い止められると考えるが。

【【【【阪口副市長答弁阪口副市長答弁阪口副市長答弁阪口副市長答弁】】】】

持続可能な都市構築のため、市街地の拡大を抑制すべきと考えている。農地の保全活用を図り、地

域の特性に応じた住環境を保全していくことが求められている。

【【【【清水市長答弁清水市長答弁清水市長答弁清水市長答弁】】】】

妊娠、出産から子育てまで切れ目のない仕組みをつくっていくこと、自然増、産みやすい環境づく

りのほか、区画整理事業など住宅地を増やしていく、住居を増やしていくという取組みも併せて行っ

ている。市街化調整区域を市街化するという手段だけでは難しいと思っている。

●高齢者の免許返納と代替となる移動手段について
【金井康博質問】【金井康博質問】【金井康博質問】【金井康博質問】

高齢者の自動車事故が増えているが、免許返納をすると生活に支障をきたす。コミュニティバスが

走っていない地域もある。市は高齢者や市街化調整区域の方々の移動手段をどう考えているのか。

【【【【阪口副市長答弁阪口副市長答弁阪口副市長答弁阪口副市長答弁】】】】

令和元年度から高齢者等の移動支援モデルを実施している。モデル事業の推移を確認していく。各

都市でAIを活用したデマンド交通などの取組みが進んでおり、自動運転などの技術革新も期待されて

いるため、こうした状況を注視しつつ引き続き検討していく。

※「高齢者の移動支援モデルとは」・・・高齢者の日常生活に必要な買い物や通院などの外出を支援するため

社会福祉法人や地域住民が移動支援にかかわるモデル事業のこと。



（３） 令和２年５月

●宝来グラウンド・ゴルフ場の団体利用人数について
【金井康博質問【金井康博質問【金井康博質問【金井康博質問】】】】

宝来グラウンド・ゴルフ場で団体利用したいが現在は50人以上でないと予約ができない。見直して

利用しやすくするべきではないか。

【【【【高橋副市長答弁高橋副市長答弁高橋副市長答弁高橋副市長答弁】】】】

利用団体の方々から30人程度でグラウンド・ゴルフ場の半面、1コースを貸出しできないかという声

を複数いただいている。皆様等のご意見を伺いながら検討していく。

この他にも質問をいたしましたが、現実とかけ離れている点等あり政策の改善が必要と

感じてもおります。皆様からのご意見も踏まえ良いさいたま市となるよう行動してまいりま

す。質問の様子等はこちらのQRコードからインターネットをご覧いただければと思います。

西区にかかわる主な事業の動きについて(予定であり変更の可能性あり)

●市営馬宮住宅(⻄区飯田新田)建替え
・令和２年度〜令和３年度 設計
・令和４年度〜 解体・建築
・既存⼾数 216⼾、計画⼾数 120⼾

●三橋中央通線（新大宮バイパス交差点〜⽔判土交差点）
・令和２年度 予備設計
・令和３年度 地元説明会他

(平成27年12月、平成29年９月の一般質問で交通渋滞解消、歩道整備を提議)

（建替えにより余剰地が創出されるため、医療クリニック
開設用地など地域住⺠のためになるような土地活用の
要望書を平成30年1月31日に提出済）

●新大宮上尾道路(首都高速の北伸)
・令和２年度 地権者に対し説明会、設計他、幅杭の設置

(与野JCT〜宮前区間は現況より両側約３ｍずつ拡幅が必要なため)

●指扇土地区画整理事業(JR⻄大宮駅南側)のアクセス道路整備
・令和２年度 物件調査、用地交渉、建物補償
・令和５年度から道路整備工事着手予定

(平成27年12月一般質問にてアクセス道路整備を提案)

●産業集積拠点整備(首都高北伸・宮前地区)
・令和２年度 地権者に対し説明会

清河寺

交差点

宮前

インターチェンジ

GoogleMapより

予定されている
大まかな範囲です。



（４）

令和元年台風第19号を教訓として

さいたま市議会では特別委員会を設置し、「令和元年台風
第19号を教訓とした今後の災害対策に関する提言書」をまと
め清⽔市⻑へ提出いたしました。

さいたま市として洪⽔ハザードマップ、防災ガイドブック
の改定を進めております。防災ガイドブックは現在印刷作業
着手に向けて進んでおり、さいたま市のホームページでは改
訂版の掲載がされています(令和2年度市報9月号とともに市
内全⼾へ配布する予定)。また、今年度は大雨を想定した浸⽔
シミュレーションを行い、内⽔氾濫ハザードマップを令和３
年度に作成予定です。

令和２年５月
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市⺠の皆様からのご意見・ご要望をお寄せください
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E-mail : voice@kanai-nishi.com HP :「金井やすひろニュース」で検索
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「さいたま市防災ガイドブック（令和2年度改訂版）」

のダウンロードは右のQRコードから可能です。

さいたま市民のための新型コロナウイルス対策情報

内容は状況に応じて変更されるものもございます。5月20日現在としてご理解ください。

本市の発生状況
市内の感染症患者の発生状
況をご覧になれます。

＜新型コロナウイルス対策
専用ダイヤル＞

・受付時間 8時30分〜17時15分
(土・日・祝を除く)

・電話番号
教育委員会以外に関するもの：048-829-1354
教育委員会に関するもの ：048-829-1355

・ファクス番号 共通：048-829-1936

新型コロナウイルスに
関する問い合わせ窓⼝

特別定額給付金
＜さいたま市特別定額

給付金相談ダイヤル＞
・受付時間 9時〜17時

(土・日・祝を除く)
・電話番号：048-829-1649


